

MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **FUEGO AMIGO / REPARICIÓN**

Zar de las encuestas: Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky, disertó en el Club de Industriales de Querétaro sobre las perspectivas económicas para este 2016. A su conferencia asistió el excandidato a gobernador, Roberto Loyola Vera. (PA, 1)

### MORENA

#### **REFLEJO DE DOBLE MORAL, POSTURA PRIISTA: PEÑAFIEL**

Por Diego Rodríguez

El recurso para revocar el nombramiento de los dos nuevos comisionados de la CEIG, que podría presentar la bancada priista, es un reflejo de la doble moral que maneja el partido, enfatizó Carlos Peñafiel Soto, presidente del CE de Morena en Querétaro. En ese sentido, no descartó que la bancada de Morena en la LVIII Legislatura local también pueda interponer algún recurso en el mismo sentido. (AM, 6)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: PANCHO RECLAMA APOYO DE PEMEX**

Por Zulema López

Querétaro solicitó apoyo federal para vigilar todos los "ramales" de gasolina y gas que atraviesan la entidad, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién, al anunciar que a la par, se lanza una convocatoria ciudadana para combatir los atracos que contra Pemex llegan a efectuarse en la entidad. Resaltó que gracias a una denuncia ciudadana se descubrió otra toma clandestina, de ahí la importancia de convocar a la sociedad a impedir que operen los chupaductos. (DQ, principal)

#### **PA: COCHINERO EN TEC REGIONAL**

Por Facundo Ugalde

Parte importante de la comunidad estudiantil del Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ) se muestra sumamente indignada por los actos con visos de corrupción que se han estado presentando al interior de este centro de educación superior. Aseguran los propios estudiantes de diversas carreras y grados que algunos jefes académicos y directivos están modificando sus calificaciones aprobadas en el semestre agosto-diciembre 2015, e incluso están dando de baja a más de un centenar de alumnos, ocasionándoles graves problemas en su trayectoria académica, pues varios de ellos se encuentran en el último semestre de su instrucción superior. (PA, principal)

#### **EUQ: ANALIZA GOBIERNO OPERATIVIDAD DE RUTAS TURÍSTICAS**

Por Martha Romero

El secretario de Turismo del estado Hugo Burgos reconoció que algunas rutas turísticas no se encuentran operando, por lo que no se ha podido definir la derrama económica que con exactitud genera este esquema de atracción de visitantes en la entidad. El secretario de Turismo consideró que las diferentes rutas que se crearon en el pasado periodo de gobierno, no han rendido los frutos esperados, ya que se han promocionado diferentes

**MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016**

puntos del estado por separado sin poder difundir todas las riquezas culturales y gastronómicas con las que cuenta la entidad. (EUQ, principal)

## **AM: USEN CON SERIEDAD REDES SOCIALES: FDS**

Por Francisco Velázquez

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, pidió a los jóvenes utilizar con seriedad las redes sociales; luego de que este fin de semana la presunta desaparición de una joven de 14 años de edad derivó en la activación de la alerta Amber y en la búsqueda por parte de autoridades de seguridad, quienes la localizaron en Chalco, Estado de México. Detalló que la joven, originaria del municipio de Pedro Escobedo, sostuvo una relación por redes sociales durante un año con un joven del Estado de México; quien “la enganchó” y la queretana se fue con él por su propia voluntad, motivo por el cual los padres levantaron la denuncia correspondiente y se activaron los protocolos de búsqueda. (AM, principal)

## **N: PIDE GENDARMERÍA**

Por Verónica Ruiz

A fin de fortalecer la vigilancia en los ductos de PEMEX, en los municipios de SJR, Pedro Escobedo y Corregidora, y luego de que se registrara nuevo intento de robo en la comunidad de Pie de Gallo, de Santa Rosa Jáuregui, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que solicitará la presencia de la Gendarmería Nacional. (N, principal)

## **CQ: EMBARGAN CUENTA BANCARIA A CADEREYTA**

Por Andrea Martínez

El alcalde de Cadereyta, León Enrique Bolaño, reveló que les embargaron cuentas del Fortamun y del FAIS por un monto de casi 1 mdp que se destinaría para la seguridad pública y para el combate contra la pobreza. (CQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **URGE CAMBIAR EL SISTEMA DE SEGURIDAD EN EL PAÍS: FDS**

Por Lenin Robledo

Al pedirse que se analizara la iniciativa para eliminar el mando único y convertirlo en Policía Estatal Única, la Conago se comprometió a analizar a detalle cada punto para enviarlo al Senado y obtener respuesta en un lapso no mayor a 90 días, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) “Es importante esclarecer un modelo para seguridad que esclarezca leyes y normas de ejecución para el país”. “Hoy el Senado ya debe tener la propuesta por la CONAGO para Policía Estatal Única, lo único que urgimos a los legisladores es que le den prisa pues urge mejorar la seguridad en el país”, agregó. (EUQ, 6)

### **PANCHO DOMÍNGUEZ APLAUDE QUE COMISIONADOS ELECTOS DE LA CEIG NO CUENTEN CON “FILIAS PARTIDISTAS”**

El gobernador Francisco Domínguez Servién aplaudió la determinación de la LVIII Legislatura local en torno a la elección de los dos nuevos integrantes de la CEIG, pues exaltó que ninguno tiene antecedentes de filias partidistas. (...) “Aplauzo que los dos que seleccionaron y que ya son comisionados, no tengan ninguna filia partidista. Ninguno tiene un antecedente de haber militado en algún partido político, mi partido había inscrito uno y se quitó”. (Código Informativo)

MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016

## **ANUNCIA PANCHO INVERSIÓN DE 4 MDP PARA PLANTEL 8 DEL COBAQ**

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 4 millones 300 mil pesos para el Plantel 8 Azteca del Colegio de Bachilleres de Querétaro; de esta cifra, 1 millón será aportado por el Municipio de Querétaro, encabezado por Marcos Aguilar Vega. (CQ 3, N 3, EUQ 9)

## **“YO TAMBIÉN SE DE ALBURES”: PANCHO**

Por Redacción

Durante el evento de inicio del ciclo escolar del Colegio de Bachilleres, el gobernador Francisco Domínguez Servién además de “ponerse la del Puebla” con el plantel 8 del Cobaq al anunciar una inversión de más de 4 mdp sólo en ese plantel, también se puso la de “Los Valedores de Iztacalco” pues durante su intervención en ese acto, dijo saber también de albures. (...) Y es que en la parte final de evento, alumnos del plantel pidieron la palabra para hacer algunas peticiones al funcionario, y entre ellos, participó un integrante de la banda de guerra del Cobaq quien le pidió apoyo para material de la banda, “tambores, cornetas...” a lo que el gobernador preguntó: “¿qué tipo de cornetas?” en un tono muy inquisidor o alburero, para después decir que él personalmente revisaría tambores y cornetas- “sin albur, porque yo también se de albures, imagínense soy médico veterinario”- argumentando sus puntadas en el evento. (PA, 3)

## **PRESENTA COBAQ 24% DE ABANDONO ESCOLAR**

Por Zulema López

Arturo Molina Zamora, director general de escuelas COBAQ, señaló que la institución sufre de un 24% de abandono escolar, por lo que presentó el programa Sábado Familiar con el que los alumnos podrán tomar talleres deportivos y computación, entre otras materias, en compañía de sus padres y hermanos. (...) Tanto el gobernador Francisco Domínguez como el alcalde Marcos Aguilar Vega, aplaudieron la medida para incentivar el desarrollo profesional de los jóvenes. (DQ, 12)

## **GOBERNADOR DE QUERÉTARO ESTARÁ DE GIRA EN LA SIERRA GORDA**

Por Andrea Martínez

El próximo lunes comenzará el gobernador Francisco Domínguez Servién una gira por los municipios de la Sierra Gorda Queretana, primero para cerrar las consultas ciudadanas para armar el Plan Estatal de Desarrollo en Jalpan de Serra y también para tratar temas de educación y caminos rurales. (...) “Nos vamos 8, 9 y 10. El 8 empiezo y ahí culmina el Plan Estatal de Desarrollo, quiero hacerlo de forma personal en Jalpan y de ahí me estaré 8, 9 y 10, como prometí, no voy y regreso, me quedo los tres días en la sierra. Estaré en Jalpan, Landa, Arrollo Seco y Pinal de Amoles”. (CQ, 17)

## **HERMANO DEL OFICIAL MAYOR DE QUERÉTARO, CONCESIONARIO**

Por Mariana Chávez

El ayuntamiento de Corregidora concesionó el servicio de limpia a la empresa TDFA SA de CV, constituida en 2012 y de la cual es socio Luis Gerardo de la Garza Pedraza, hermano del Oficial Mayor del gobierno estatal, José de la Garza Pedraza. (...) José de la Garza fue secretario de servicios públicos en el municipio de Querétaro en la administración 2009-2012, cuando Francisco Domínguez Servién (actual gobernador) era alcalde. (La Jornada, 26)

## **INVESTIGAN EL ATERRIZAJE DE EMERGENCIA**

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, indicó que las investigaciones sobre la avioneta que aterrizó en el AIQ, siguen en curso, refiriendo que no se ha catalogado como fuga el ausentismo de los pilotos momentos después

**MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016**

de aterrizar de emergencia, ya que han sido identificados e investigados por parte de la Dirección de Aeronáutica Civil. (N 8, DQ 8, AM 5)

## **HAY AVANCE DE 20% EN EL REFRENDO VEHICULAR**

Por Guillermo Contreras

El Secretario de Planeación y Finanzas de Gobierno del Estado, Juan Manuel Alcocer Gamba, informó que durante el primer mes del año la recaudación por refrendo de tenencia vehicular es del 20% de los 500 millones que se tienen planeados durante el año. (...) El funcionario apuntó que el grueso de la recaudación por estos conceptos, se reflejará al final del primer trimestre, cuando vence el plazo para la condonación de tenencia para vehículos de hasta 400 mil pesos. (AM, 9)

## **CONCLUYÓ 2015 AQUÍ CON 8 MIL MADRES ADOLESCENTES**

Por Leticia Jaramillo

El 2015 concluyó con 8 mil madres solteras de 14 a 18 años, sobre todo del municipio de San Juan del Río y en general de la zona metropolitana, aseguró Tania Palacios, titular de la SEJUVE, tras afirmar que anteriormente la cifra era de 7 mil 600 jóvenes, esto en el marco de la inauguración del Parlamento Juvenil. (N, 8)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INSTALAN LEGISLATURA JUVENIL AÑO 2016**

La SEJUVE, en conjunto con la 58 Legislatura, inauguró el ejercicio de la Legislatura Juvenil 2016, el cual tiene por objetivo fomentar la participación en los jóvenes y el interés por las técnicas y el proceso legislativo que desempeña el congreso local. (...) "Compartimos la satisfacción de que recibimos una cantidad histórica de iniciativas, 612, de las cuales 542 fueron registradas y 50 seleccionadas (...) indicó Tania Palacios, titular de la SEJUVE. (CQ 4, EUQ 3, DQ 5, AM 6)

### **TRIBUNAL DECIDIRÁ IMPUGNACIÓN: PAN**

Por Marco Estrada

Los tribunales determinarán lo conducente si la bancada del PRI impugna la elección de comisionados estatales de información gubernamental, aseguró el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Roberto Cabrera (PAN). De acuerdo con el panista, los diputados priístas están en su derecho de interponer los recursos que consideren necesarios, ya que ellos están realizando una interpretación diferente a la que la Mesa Directiva utilizó para realizar la votación, de tal modo que consideran que no procederán sus impugnaciones, aunque tendrán que esperar el procedimiento correspondiente. (EUQ, 3)

### **IMPOSIBLE, PROHIBIR CORRIDAS DE TOROS**

Por Marco Estrada

Los padres de familia deben ser quienes decidan si sus hijos pueden acudir a las corridas de toros, aseguró la diputada Yolanda Josefina Rodríguez Otero (PVEM), además de plantear que probablemente a los niños ni siquiera les atraigan los eventos taurinos. La legisladora local recordó que el año pasado se nombró a las corridas de toros Patrimonio Cultural Inmaterial, por lo que no se pueden prohibir estos espectáculos en el estado, de tal modo que los padres de familia tienen que decidir si para sus hijos es adecuado que acudan a los eventos taurinos, así como a las peleas de gallos. (EUQ, 3)

MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016

## PODER JUDICIAL

### **INCREMENTO DE 30% DE DELITOS EL ÚLTIMO AÑO: TSJ**

Por Manuel Paredón

En el 2015 aumentaron los delitos en un 30%; cerró con casi 11 mil procesos no solamente por hechos graves, sino por otros ilícitos, teniendo en trámite 18 mil expedientes. (...) informó la presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias, explicó que esta última etapa del nuevo sistema acusatorio implicó una inversión de 30 mdp. (N, 8)

## MUNICIPIOS

### **VAN 497 DESPEDIDOS POR EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

Por Paulina Rico

A la fecha la administración municipal actual de Querétaro ha despedido a 497 trabajadores desde el cambio de gobierno, informó la secretaria de Administración, Ana Laura Castellanos, al precisar que por dicho concepto se ha erogado una primera bolsa de 37 millones de pesos. (DQ, 4)

### **JUSTIFICAN EN LA CAPITAL CESE DE DISCAPACITADA**

Por Fernando Venegas Ramírez

A Martha Laura Barrera, la madre de familia discapacitada que fue dada de baja en el Instituto Municipal de las Mujeres, se le despidió por incompetencia. Así lo declaró la coordinadora de los Institutos Desconcentrados del Municipio, Adelaida García Conde. Reconoció que Barrera tuvo una larga trayectoria en la administración municipal, dijo que tuvo la oportunidad de demostrar sus aptitudes en la Secretaría de Administración, el Instituto para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Inmupred), así como en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). (PA, 1)

### **MARCOS: LA CAPITAL NO NECESITA A LA GENDARMERÍA**

En el municipio de Querétaro no es necesaria la presencia de la Gendarmería Nacional, la SSPM cubre las atenciones requeridas en coordinación con autoridades de estado y la federación, así lo refirió el presidente municipal de la capital, Marcos Aguilar Vega. Esto, luego de la detección de una toma clandestina de combustible en Santa Rosa Jáuregui y una nueva riña campal en la colonia San Pedrito Peñuelas. (EUQ 1, AM 5)

### **DETECTAN EN MUNICIPIO DE QUERÉTARO CUATRO TOMAS CLANDESTINAS**

En lo que va de la actual administración municipal se han detectado 4 tomas clandestinas en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, por lo que el presidente municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega, solicitará un encuentro con PEMEX para definir estrategias en el combate al robo de combustible. (N 1, CQ 4, DQ 1)

### **TRABAJA MUNICIPIO VS NARCOMENUDEO**

Se ha detectado la presencia de narcomenudeo en varias zonas del municipio de Querétaro, por lo que se estarán trabajando en coordinación con autoridades de los distintos niveles de gobierno para reducir la presencia de esta actividad, afirmó Marcos Aguilar Vega. (CQ 5, AM 5, PA 3)

### **TRATAN DE EXTORSIONAR A ESCUELA**

Directivos y padres de familia de la escuela primaria "Mariano de las Casas" la colonia Las Plazas, denunciaron que hace tres semanas fueron víctimas de una presunta llamada de extorsión de Los Zetas, por lo que la directora,

**MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016**

Lidia Reyes, expresó que de inmediato se interpuso una denuncia ante la PGJ. (...) Por lo pronto, aseguró que ya se le dio parte también a al USEBEQ y al sindicato de maestros. (EUQ 9, PA 3, CQ 3)

## **TRAS PERSECUCIÓN DETIENEN A DOS PRESUNTOS PLAGIARIOS**

Luego de una persecución, elementos de la SSPM lograron detener en inmediaciones de la colonia San Pablo, a dos individuos que previamente habían “levantado” a una persona de sexo femenino al detectarla caminando por la avenida Universidad (...) fueron puestos a disposición del MP. (N 2-B, DQ 1-G)

## **PREVÉN CONSOLIDAR DOS PARQUES INDUSTRIALES**

Por Martha Romero

El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, informó que para este año se espera consolidar por lo menos dos nuevos parques industriales en ese municipio, con la participación de inversionistas privados que ya se han interesado en asentar plantas productivas en la zona. (...) “Tentativamente, el gobernador del estado viene el 15 de febrero para dar banderazo de salida la obra de rehabilitación de Paseo Central, son cerca de 22 millones de pesos los que se van a invertir en la regeneración de la vialidad, es parte de las gestiones que se han hecho con el gobernador, porque esta arteria es muy importante para la movilidad de SJR”. (EUQ, 2)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

SIN PRISA. Ya ni porque ayer había tamales se presentó en la oficina de SCT el nuevo delegado Ricardo Ortiz Estrada, reemplazo del renunciado Juan Gerardo Vázquez. Una delegación más en la larga lista de acéfalas. ANONIMO. ¿Y quién será esa alma caritativa que pagó más de un millón de pesos de sobreprecio por la camioneta blindada que remató el Municipio de Querétaro? El tema es público. (DQ, 1)

### **BAJO RESERVA**

Consulta Mitofsky. En su visita del día de ayer, ante un salón Presidentes del Club de Industriales, el especialista en encuestas, Roy Campos, fue contundente en su diagnóstico de por qué perdió el PRI. El líder de Consulta Mitofsky, dejó en claro que, aunque haya sido muy bueno el gobernador anterior, los queretanos no le tememos al cambio, por lo que se prefiere casi siempre la transición. Pero acotó: “Lo mismo le puede pasar al PAN y que regrese el PRI para el 2021”. Lo único seguro es que nada es seguro. Todos nervioso. ¿Qué tanto habrá detrás en el tema del avión despistado, el pasado fin de semana, en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, que a todos trae nerviosos? Ya han pasado varios días y de las dependencias federales no ha brotado ningún comunicado sobre los hechos. Por ejemplo, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, descartó que el hecho de que los miembros de la tripulación no se hubieran esperado a saludar a las corporaciones de seguridad y de emergencias, no significa que se hayan fugado. Mientras, el misterio de la aeronave que despegó en Celaya es todo un misterio, al menos a la luz de la opinión pública. ¿Qué tanto sabrá la autoridad? El 5 de febrero. Ya comenzaron a repartirse las invitaciones para la ceremonia conmemorativa del 99 aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna. Las altas esferas de la política nacional se congregarán en el Teatro de la República, en el Centro Histórico, que será sitiado, como una pésima costumbre, por el Estado Mayor Presidencial, para obstruir el libre tránsito (medida anticonstitucional) de los parroquianos que viven o trabajan en las inmediaciones del recinto, por cuestiones de seguridad. Como cada año, se espera que el Presidente de la República arribe minutos antes del mediodía, acompañado de los miembros de su gabinete y seguramente estará dirigiendo un mensaje con motivo de la

**MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016**

histórica fecha. Nos comentan que el gobernador Francisco Domínguez será el anfitrión no sólo de dicho evento que congrega a los Poderes de la Unión, sino también en una comida que se les ofrecerá a los gobernadores, posterior al acto republicano. Se inscribirá TMQro S.A. de C.V. Nos informan que el director del Instituto Queretano de Transporte (IQT), Alejandro Delgado Osoy, señaló que el próximo viernes, 5 de febrero, comenzará la existencia de la empresa TMQro S.A. de C.V., pues resulta que se inscribirá ante el Registro Público de la Propiedad para culminar el proceso de constitución legal. Nos comentan que Alejandro Delgado Osoy explicó que una vez que TMQro se enliste en el Registro Público de la Propiedad, el Instituto Queretano del Transporte estará pendiente de la elección del director operativo de la empresa. Comentó el propio Delgado Osoy que el director general de TMQro será quien se encargue de realizar a instrucción del Consejo de Administración, los trámites administrativos y financieros, como la transferencia de activos, compra de unidades, entre otros. (EUQ, 2)

## **LA SEGURIDAD COMO DERECHO HUMANO**

Por Adolfo Camacho Esquivel

En pleno 2016 seguimos viviendo sin igualdad de derechos, sin igualdad de oportunidades y también seguimos siendo parte de actos que atentan contra las garantías de las ciudadanas y los ciudadanos en toda la extensión del país. La seguridad es un derecho que como mexicanos debemos tener y el Estado tiene la obligación de proporcionar. Sin duda alguna, los gobiernos recién electos tienen el gran reto de solucionar, organizar y realizar estrategias que den resultados para la disminución de estos conflictos que afectan al tejido social. Hoy las violaciones a los derechos humanos se manifiestan de diversas y complejas maneras que atentan contra la libertad, la dignidad y la seguridad de muchos queretanos. En este sentido, las autoridades, organizaciones sociales, partidos políticos y ciudadanía tenemos un gran pendiente para erradicar completamente este tipo de actos. Según el Semáforo Delictivo Nacional, Querétaro marca un alza en los índices de delincuencia en el cierre de 2015. Por ejemplo, aumentaron los casos de secuestros en el estado, ya que en diciembre del año pasado sucedieron tres secuestros y en noviembre ninguno; además de que el robo a vehículo también fue en aumento, en noviembre sucedieron 314 y en diciembre 338; sumado, a la alza, los robos a casa habitación, noviembre con 201 y diciembre con 206. Dicho Semáforo señala que el estado de Querétaro, en comparación con otras entidades del país, se encuentra en rojo en áreas como: secuestro, robo a vehículo, robo a casa habitación, robo a negocio, lesiones y violaciones. Esto nos coloca, junto a Tlaxcala, entre los estados que más focos rojos tienen en México. En el Partido de la Revolución Democrática, vemos necesaria la creación de zonas libres de violencia, campañas que promuevan la denuncia y la concientización social y que juntos, sociedad y gobierno, trabajemos para solucionar este problema social. También vemos como necesario que se trabaje en la mejora de políticas públicas que garanticen los derechos de todos los ciudadanos; se debe procurar la fortaleza de estado y de derecho para que se sancione a las personas que atenten contra las garantías y los derechos de los ciudadanos. Sabemos que se debe elaborar una estrategia de seguridad que erradique todos estos sucesos; se deben tomar medidas para solucionar los grandes problemas que se tienen en cuestión de derechos humanos y de seguridad, por lo que se tiene que trabajar en programas que erradiquen la desigualdad social, la pobreza, la marginación, la violencia y el racismo. En el PRD Querétaro seguiremos trabajando para erradicar todos aquellos actos que atenten contra los derechos humanos; por ejemplo, la inseguridad debe de erradicarse completamente del estado porque atentan contra las garantías de los individuos. Es por eso que estamos trabajando para impulsar el diálogo político con los actores locales, con el objetivo de empujar esta agenda con fuerza y contundencia porque queremos un Querétaro donde la libertad, el respeto, la tolerancia y la seguridad sean una constante para los queretanos. (EUQ, 11)

MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Encuentro. Ayer y hoy, Querétaro y el País Vasco comparten experiencias en materia ambiental en el Foro Internacional de Sustentabilidad y Medio Ambiente. En el encuentro participan funcionarios de ambas entidades. Que El Chapo no es México, dice Pancho Caras vemos, amistades no sabemos: Sabino No entiendo. Políticamente correcto, el gobernador FDS respondió a reporteros que lo entrevistaron durante su viaje a España que México no es solamente el tema de El Chapo Guzmán. El mandatario queretano realizaba una gira por Europa para participar en la FITUR 2016, que año con año se celebra en aquella región. Además, FDS visitó el País Vasco y se reunió con empresarios ibéricos. Era obvio que no deseaba abordar la recaptura del narcotraficante como tema principal. México es más que El Chapo, decía a reporteros y corresponsales. Ya en Querétaro, la semana pasada, durante la Reunión de Agregados Legales, Regionales y Titulares de Oficinas de Enlace de la PGR, ante Arely Gómez, titular de esa dependencia, el queretano remachó que “la única pregunta que en su momento me hizo la prensa en el País Vasco, cuando estuve de visita en España, fue ¿qué opinaba de la recaptura de 'El Chapo' y de su novia? y mi contestación fue que México no es 'El Chapo'. Tenemos instituciones tan fuertes que tuvieron la capacidad para cumplir el Estado de Derecho. México es mucho más que el tema de 'El Chapo' y todos los agregados, en el trabajo enorme que hace la SRE, tenemos que ir a cambiar el 'chip' de lo que muchos piensan de un orgulloso México”. Lucero, como es sabido, visitó a El Chapo Guzmán en su celda del Altiplano antes de su fuga, en julio pasado, y además convivió con el capo el 31 de diciembre anterior, unos días antes de ser detenido. Desde que se supo que era ella la que ingresó al penal de máxima seguridad con una credencial apócrifa del INE -antes de la famosa fuga-, se exigió al PAN explicar el papel que la dirigencia jugó cuando la designaron candidata. Pero se guardó silencio durante más de 9 meses. Nadie en el equipo del queretano Ricardo Anaya Cortés quiso dar una postura. Tampoco los maderistas, responsables de que una mujer tan cercana al principal narcotraficante del país, el enemigo público número uno de Estados Unidos, pusiera los dos pies dentro de la segunda fuerza política de México. Fue hasta hace unos días, tras la caída del capo, cuando Ricardo Anaya retomó el tema y dijo que no se tolerará la corrupción. De hecho, ha hecho algunas destituciones que parecieran insuficientes, amén de la exigencia a la PGR para que solicitara el desafuero de la legisladora local, cosa que sucedió a los pocos días. De hecho, la defensa de la amiga de Joaquín Guzmán está relacionada directamente con el cártel del Pacífico en la figura del abogado Rubén Tamayo, que además de El Chapo, ha defendido a personajes vinculados al fallecido Amado Carrillo, alias El Señor de los Cielos. De novela. El tema de fondo, el que realmente afecta a nuestro país -el narcotráfico y sus ligas con partidos políticos, legisladores, alcaldes y gobernadores- debe ser atacado de raíz si queremos avanzar en la lucha contra la delincuencia organizada. De ahí que este armero no comparta el punto de vista del gobernador FDS -destacado panista a nivel nacional- en el sentido de que México es más que El Chapo. Si seguimos con esa visión, avanzaremos lentamente contra el flagelo de las drogas. Efectivamente, nuestro país tiene enormes riquezas y grandes seres humanos; pero estas se opacan al exterior, cuando en todo el mundo ha quedado atrás el calificativo de colombianización y ha sido sustituido por el de mexicanización -el Papa dixit- cuando se quiere hablar de violencia, muerte, drogas, lavado de dinero... crimen organizado, pues. Sí, México es más que El Chapo, pero no podemos minimizar su efecto negativo en nuestro tejido social. Y en los partidos políticos, como el que representa el gobernador FDS. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Cabal salud. Me encontré al exrector de la UAQ, Raúl Iturralde, quien renunció al cargo de jefe de asesores del gobernador FDS, 24 horas después de asumir el cargo por “cuestiones de salud”. Yo lo sigo viendo enterito. Y por cierto, en días pasados, lanzó un tuit destacando la decepción de los ciudadanos por los partidos políticos y la posibilidad de que en las próximas elecciones avancen los candidatos independientes. Así de fácil. Así de difícil. (PA, 2)

MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**